
●
申花客战国安，3 比 1 胜，

结束了长达24年工体不胜的魔
咒。申花球迷开心啊！这种从
心底里透出溢满全身的开心，
别人体会不到，所以也未必懂。

●
一位叫杜有为的中年球

迷，带着俩儿参加了这次远征，
并拍剪了一段视频，叙述了远

征的辛苦。有的坐了十六个小时
的火车，赶去京城。有好几百买
了主队球票的球迷，由于管理意
见没统一，先被送去客队区，到了
又不让进，再回主队区。大热的
天，来来回回地在场外折腾了两
个半小时。

进入主队区的球迷，不能穿
自家球队的球衣，不能为自家的
球队呐喊助威，自家的球队进球
了胜利了，不能欢呼。憋屈啊！

终场哨响，有一女申花球迷
喜极而泣，泪流满面，一位国安球
迷错以为她是同道，劝她不要过
于伤心。

●
花钱，费精力，耗体力，受憋

屈，辛苦吗？心苦吗？确实苦，但
胜利了，破了魔咒，所有的苦与累
都化为乌有。有的是满心的喜
欢，浑身的快乐。

开心的功能是大大的，能消

除苦、累与憋屈等，能提升并挥发
出潜能。

●
一张照片，李可与高天意赛

后谢场时的开怀大笑。李、高都
来自国安。前天胜国安，他们发
挥了重要的作用，高助攻阿苏埃
首开纪录，李是申花稳固防守的
中坚。高在国安时是替补，李在
国安的后期也出场较少。来到申
花后，高明显长了球，李则越踢状
态越好。

原因可能是多方面的，但其
中一条不会少，他们在申花过得
很开心。

●
斯卢茨基续约两年，他说，续

约最重要的原因，是在这里过得
很开心。

●
开心就好。开心很重要。
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开心很重要

跨越工体

●上海申花在北京工体击
败北京国安，3比1。在场面上
来看，申花赢得轻松。申花的
新外援在开场第7分钟后就以
头球破门。大多数的上海看客
还真叫不出他的大名，新援叫
阿苏埃。后来申花的两位老将
吴曦和于汉超先后进球，奠定
胜局。因为是在中超间歇期后
开打的这场京沪大战，为这场
天王山之战预热的戏份可以讲
是做足做透了。京师的功夫都
是做在嘴上、做在面子上的。
京城里有头有脸的媒体人、足
球名宿和大咖都出来摆摆谱，
蹭蹭大战的热度。北京巷子里
的大爷欢喜讲历史，京沪恩怨
躲不掉的老话题当然是 9 比 1

了。连国安绿色球衫的胸前都水
印上了9比1，穿着到工体去缅怀
旧日的荣光真是一件快事。为此
中立的第三方球迷点评道：“国安
今天输在京媒和球迷的过度自信
和高调。”这是广东人讲的。“躺在
9比1的老黄历上，终于被申花拿
下了！”这是浙江人讲的。旁观者
清，一点勿错。

●没有见到有多少上海人为
这场球做过赛前功课。申花俱乐
部做了两件实事：一补充了外援，
二续约了主帅。不来咋咋呼呼，
低调就是腔调。客场攻陷工体，
重回积分榜首席，都很顺理成章
的，没有觉得很艰难，也没有觉得
老吃力。所以也不必很扎劲，很

想来祝捷摆功。跨过了昨天的工
体重新上路，还有 13 轮联赛要
打，今年的冠军仍旧在路上。

●在相关评论中见到这样一
段话：“而上一次在工体，申花赢
球要追溯到2001年的3比1，这是
申花时隔24年，再次在工体战胜
了北京国安。”想起来了，2001年
3 月我是与上海蓝魔的 200 多位
球迷坐了通宵的绿皮车进京去给
申花助阵的。我还写了五六千字
的通讯见报了《新民体育报》，后
来《新民晚报》还全文转载了。文
章标题是《上海申花的第12个队
员》。还有朋友记得吗？

也来重温一记有年代感的故
事。哈哈。

过了工体
这一关

一块牛排和
两位温网冠军

因为一块牛排，英国球员摩
尔几乎葬送自己的职业生涯。

现年32岁的摩尔，一度是英
国网球女双第一。2022 年 6 月，
她在哥伦比亚参赛时药检呈阳
性，随后被判处四年禁赛的禁
令。2023年12月，独立仲裁法庭
审理此案时，接受了她有关肉品
污染的辩解，认定她并无过失或
疏忽。在被禁赛19个月后，她在
2024 年 4 月重返赛场，参加低级
别的WTA赛事。

但日前，国际体育仲裁法庭
推翻了先前结论，认为牛排被污
染的说法，无法解释药物来源，不
能排除“故意使用”的嫌疑。裁决
公布后，摩尔即日起将完成剩余
的禁赛期，直至 2028 赛季结束，
职业生涯很可能濒临终结。

与摩尔的案件形成对比的，
是今年温网男、女单冠军辛纳和
斯瓦泰克，同样都曾药检呈阳性
被禁赛，这是温网历史上首次出
现这一情况。

如果说温网决赛，更多的关
注点在于斯瓦泰克“双蛋”的表
现，以及辛纳和阿尔卡拉斯“火星
撞地球”的对决，那么摩尔的案
件，从药检呈阳性的角度，再度把
两人推为焦点。

摩尔曾表态：“我想，只有顶
级球员的形象才重要。”在药检规
则相同的情况下，辛纳和斯瓦泰
克案均快速找到污染源头，公布
裁决时，两位球员都已完成了临
时禁赛的处罚。

客观现实是，辛纳、斯瓦泰克
早已分别是男、女网坛的顶级球
员，有资源和能力请到顶级律师，
商业价值更不在话下。摩尔只是
本国的双打第一，况且随着年龄
增长，竞技状态和商业价值都无
法与前者匹敌。

但问题在于，药检呈阳性的
结果，不能根据难以量化的商业
价值、职业成就相提并论。对许
多和摩尔一样，排名不高、没有资
源的球员来说，他们追求的是公
平。几起类似的案件，无法令人
信服的点，在于裁决速度、判罚结
果、处理的透明度。至少，药检呈
阳性的球员，不可能都全身而退。

况且，网坛近些年药检呈阳
性问题频发：从哈勒普、莎拉波
娃，到斯瓦泰克、辛纳以及美网男
双冠军普赛尔，最终的判罚结果、
球员受影响的程度都不相同。虽
说个案存在差异，但归根结底在
于：为错误买单。如果执法机构
和网球管理机构无法在这一点上
达成共识，买不了民心，也无法降
低药检阳性发生的频率，这并不
是公平竞技该展现的一面。

一块牛排和两个温网冠军，
管理机构或许需要体会其中的差
别。

蓉城之难点到
中超职业命穴

成都蓉城俱乐部与主教练徐
正源的矛盾已经公开化了。

在赛前新闻发布会上，徐正
源公开批评俱乐部，称过去六个
月忍受管理层的不当行为，涉及
球员转会、外租等事宜未被告知。

据了解，徐正源与俱乐部的
核心问题包括：俱乐部未履行与
徐正源的合同条款，尤其是自动
续约（4+3合同，即球队获得亚冠
名额后自动续约三年）。在俱乐
部管理上也缺乏专业性，未能有
效沟通，且在引援和球员管理上
剥夺徐正源的决策权。

有消息称，俱乐部目前面临
财务压力，可能是拖延续约的主
要原因之一。据说徐正源团队要
求的高额年薪（也有说已经是中
超最高），使得谈判进入僵局。

俱乐部与教练团队发生矛盾
并不鲜见，哪个联赛都可能发生，
欧洲就发生多起，有的还是在大
俱乐部队，重要的是如何解决。

解决问题，首先要理清责任。
我以为，在蓉城与徐正源团队的问
题上，俱乐部的责任更大一些。管
理层在合同履行、沟通透明度及引
援决策上有明显失误，处理球员转
会上显出极不专业。

有人说，这是之前的管理团
队的乱作为，让后续管理层背
锅。不能否认这是事实。但对于
履行合同，只要是在合同有效期，
就有执行的必要，不能因为换了
签字人就可以不承认，或者打折
扣履行。

徐正源也有责任。他选择在
新闻发布会的公开场合炮轰自己
的老板，而不是通过内部沟通寻
找解决问题的办法，推高了解决
问题的难度，使得矛盾激化。

建议蓉城俱乐部采取紧急措
施止损，与徐正源团队进行闭门
会谈，就合同条款和薪资要求以
及引援权责进行坦诚沟通。我相
信没有一方是愿意把事情往恶化
方面引的。

如果俱乐部确实因财务问题
无法完成合同要求，也应该大大
方方地向教练团队提出。双方寻
求一个都能够接受的新的合作方
案或者赔偿解约方案，总之，尽量
避免触及国际足联的仲裁线。

蓉城俱乐部这次与主教练徐
正源的矛盾，起于中国足球虚火
未了时，因此俱乐部后续财务发
生困难，不堪之前的大笔挥洒。
另外，俱乐部主体背景也让合同
履行出现了困难。相信之后这样
的事情在中超、中甲还会出现，这
也是只有在中国职业联赛才会出
现的问题。

应该由什么样的经济体支持
职业俱乐部？也许，这才是一劳
永逸地解决中国职业联赛价格与
价值背离问题的意外收获。

开场工体的Tifo确实非常
壮观，62291确实创造了中超一
大上座纪录。

但 3 分申花带走了，连续
12次做客在这里1分未得的句

号，画上了！
去年申花在主场 3 比 1 战胜

海港，终结对手16连胜！今年又
在客场3比1击败北京国安，终结
对手赛季开赛至今的16轮不败！

首发总身价 778 万欧的申
花，客场 3 比 1 战胜首发总身价
1152万欧元的北京国安。先发三
外援VS对方的先发五外援，却成
功地在开局第21分钟取得2比0
领先。感觉上半场国安对申花给
到的强度就没有做好准备，表现
出相当地不适应。而在被打了反
击之后，好像前后又开始脱节。

祝贺上海申花，以3分优势，
领跑中超积分榜！

新外援热身赛进了两个头
球，这场比赛又进了一个头球。

问于汉超记不记得自己上一
个中超联赛左脚进球是什么时

候？他想了想回答说，好像是两
年前客场对浙江。查了一下果然
是，两年前的2023年7月7日，同
样是客场，面对浙江队。

于汉超最终锁定比分的进
球，为他送出助攻的正是吴曦。
两位传奇，再次证明了他们的宝
刀不老。吴曦本赛季到现在三个
进球，两个是面对北京国安打进。

但联赛还有13轮，本周三和
周日与河南队的连续两个主场，
特别是联赛主场的那一场，并不
好踢。2019年，申花有过两次短
时间和同一支球队的连续交锋。
足协杯两场都赢了，联赛两场都
未能获胜。

工体这关是过了，但 8 月申
花五场比赛，四个是客场，唯一主
场是上海德比。考验还在继续，
容不得半点懈怠。

姬宇阳


